- En 1993, les nations européennes ont créé l'Union européenne après avoir lutté les unes contre les autres pendant plus de mille ans.
- La violence armée entre États est en déclin depuis 1993.
- En 1994, l'apartheid fut aboli en Afrique du Sud.
- Le système social patriarcal (les hiérarchies de pouvoir, la confiance dans l'autoritarisme et la compétition) encourage la guerre, la production et le stockage des armements, crée des ennemis et favorise les alliances pour protéger le statu quo. Mais, l'amélioration de la situation de la femme dans les pays de l'Ouest sur les cent dernières années, et le nombre grandissant de femmes dans le milieu politique, est la première étape pour démanteler ce système de dysfonctionnement.

# LE SYSTÈME DE GUERRE NE FONCTIONNE PAS

- Il n'apporte ni la paix ni même la sécurité minimale. Plutôt, il nous a livré un homme déséquilibré qui tient le doigt sur le bouton nucléaire.
- Même John Brennan, ancien directeur de la CIA américain, admet que la « guerre contre la terreur » a probablement créé plus de terroristes et un état de « guerre permanente ».

## LE TRAFIC D'ARMES

- Les fabricants d'armes ont des contrats lucratifs et recoivent même des subventions des gouvernements, alors qu'ils peuvent commercialiser librement à travers le monde.
- Les États-Unis et le Canada ont vendus des milliards en armes au Moyen Orient qui demeure très volatile. Quelque fois les armes sont vendues aux deux opposants dans un même conflit, comme ce fut le cas entre l'Iran et l'Iraq. Parfois les armes sont utilisées contre le vendeur ou ses alliées, comme ce fut le cas avec les armes des États-Unis fournies aux Mujahedeen qui se

sont retrouvées entre les mains de l'Al-Qeada, ou encore des armes vendues ou données par les États-Unis à l'Iraq, mais utilisées par l'État islamique durant l'invasion de l'Iraq en 2014.

- Le trafic international d'armes meurtrier est immense. Plus de **\$70 milliards par année**.
- Le Canada vend surtout aux États-Unis, mais, récemment, est devenu le deuxième plus gros fournisseur au Moyen Orient.
- Le Traité d'armes des Nations Unies de 2013 n'abolit pas le trafic ; il établit seulement les règles.

Le trafic d'armes devrait s'ajouter, par la Cour Criminelle Internationale, à la liste des « crimes contre l'humanité ».

### METTONS FIN AUX GUERRES ET PORTONS PLUS D'ATTENTION AUX CRISES PLANÉTAIRES

Les Nations Unis sont actuellement dysfonctionelles. Plusieurs suggestions sont faites pour créer un Parlement global de citoyens qui utiliserait des moyens non-violents pour maintenir la paix.

Pour plus d'information, visitez : http://worldbeyondwar.org/how

#### **QUE POUVONS-NOUS FAIRE?**

### **RENSEIGNEZ-VOUS SUR LES FAITS, LISEZ:**

Le guide d'étude de World Beyond War : http://globalsecurity.worldbeyondwar.org

Se dépouiller de l'industrie des armements et faire en sorte que son trafic soit illégal. http://coat.ncf.ca

Si vous voulez la paix, arrêtons de payer pour la guerre.

http://www.consciencecanada.ca

Signez le gage pour la paix sur le site de World Beyond War :

http://worldbeyondwar.org

Devient membre du Collectif Échec à la guerre :

http://echecalaguerre.org